

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

Badajoz.—Año XL.—Número 3.369

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo 3, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Viernes 26 de diciembre de 1924

EL DIRECTORIO

(POR TELEFONO)

El general Primo de Rivera regresará a Madrid antes del día de Reyes

25, 22'30 h.

El Presidente felicita a los periodistas

Ayer, a las ocho de la noche, el jefe de la Oficina de Informaciones, teniente coronel Rico, leyó a los periodistas un telegrama del Presidente, expedido al medio día desde Tetuán: «Tan pronto como reciba las partes de la oración anticiparé un resumen para que los periodistas puedan esta noche hacer vida familiar, a quienes deseo felices Pascuas».

El señor Rico también deseó felicidades a los periodistas.

Tranquilidad en Marruecos

Poco después de las ocho de la noche de ayer se dió cuenta a los periodistas del siguiente telegrama de Marruecos:

El día de hoy, por las noticias recibidas hasta ahora, ha sido tranquilo en la zona de Ceuta-Tetuán.

De Larache la columna de González bajó hasta Alcázar para pasar la Nochebuena.

En la Presidencia

A la hora de costumbre llegó a la Presidencia el marqués de Magaz y un poco más tarde los generales Vallispinosa y Nouvilas.

El capitán general de Burgos, general Burguete, visitó al presidente interino del Directorio y al general Nouvilas.

El general Burguete realizó el viaje a Madrid acompañado del Nuncio apostólico.

Despacho

Despachó en la Presidencia con el marqués de Magaz el subsecretario de Estado.

Conferencia con el general Primo de Rivera

A las ocho de la noche de hoy llegó el marqués de Magaz a la Presidencia y después algunos generales del Directorio, celebrando la habitual conferencia con el general Primo de Rivera.

El jefe de Informaciones comunicó después a los periodistas que las noticias recibidas de Africa acusan tranquilidad completa en ambas zonas del protectorado y que lo mismo ocurre en toda la Península.

Otras disposiciones de la «Gaceta», de ayer

Real orden concediendo pensiones para el extranjero, de conformidad con la propuesta formulada por la Junta para ampliación de estudios e investigaciones científicas, a don Teófilo Martín Escobar, profesor de Matemáticas en la Escuela Industrial de Gijón; don Abeto Rodri-

guez Rosillo, catedrático de Historia Natural en el Instituto de Cáceres; don Bartolomé Darder Pericas, catedrático del Instituto de Tarragona; don María Diez Izquierdo, profesora de Primera enseñanza; don Rafael González Alvarez, catedrático de la Escuela de Veterinaria de Zaragoza; don José Maisterra y Ventura, doctor en Medicina, y a don Gregorio Prieto Muñoz, pintor.

—Disponiendo que se proceda a la elección de vocal representante de ingenieros primeros y segundos de la Junta de personal de Montes.

26, 1'30 h.

El regreso a España del general Primo de Rivera

Comunicaron a los periodistas que en primero de enero los recibirá en la Presidencia el marqués de Magaz, porque en ese día todavía no habrá regresado el general Primo de Rivera, aunque tenía el propósito de encontrarse para entonces en Madrid; pero ha tenido que aplazar el viaje por unos días, pues es seguro que antes del día de los Reyes se encontrará en la corte.

El día 1 de enero el marqués de Magaz recibirá a los informadores de la Prensa y les comunicará sus impresiones sobre la situación de Africa y sobre otras cuestiones de interés nacional.

Conferencias

El general Dabán conferenció extensamente con el vocal del Directorio general Vallispinosa.

El gobernador de Madrid sostuvo una entrevista con el general Hermosa.

El aguinaldo del soldado

La comisión de Madrid encargada de la recaudación del aguinaldo del soldado visitó al marqués de Magaz para hacerle entrega de la cantidad que en total se ha recaudado, que ascendía 220.000 pesetas.

Hoy fueron distribuidas 25.000 pesetas entre los asilados del Hospital de Carabanchel.

Visitas al Presidente

El marqués de Magaz recibió hoy la visita de una comisión de licenciados de Filosofía y Letras.

También le visitaron el general Borbón y el conde de Heredia Spínola.

Premios a la constancia

El *Diario Oficial* publica una disposición dando reglas para la distribución de premios a la constancia entre las clases e individuos de tropa y entre los guardias de Seguridad.

Otra vez las niñas desaparecidas

(POR TELEFONO)

25, 22'30 h.

Una carta de una señora que las vió desaparecer

El *Heraldo de Madrid* publica una carta de una señora de Pamplona, Victoria de Orlegui, relacionada con la desaparición de las niñas de la calle de Hilarión Eslava.

Esta mujer afirmó en los periódicos de Pamplona que a raíz de la desaparición de las niñas vió pasar un automóvil azul, grande, que estuvo a punto de atropellarla, en el que iban tres niñas y un señor grueso, afeitado, que representaba unos cuarenta años de edad.

En el interior del coche iba otro señor que llevaba la cara escondida, pero pudo observar que era delgado y suponía que de regular estatura.

En el coche iban tres niñas, como anteriormente se dice, cuyas señas coincidían con las que publicaron los periódicos referentes a las desaparecidas.

Los ocupantes del vehículo se hicieron sospechosos a la señora, porque al estar a punto de atropellarla, en vez de pararse aceleraron la marcha y bajaron la cabeza como para evitar que los conocieran.

El automóvil venía del lado de La Granja y se dirigía a Pamplona, ignorando la comunicante qué rumbo tomaría después.

«EL TUNEL»

Arroba de vino, a 6 pesetas, y el litro, a 0'40.

Un domingo patriótico en Sevilla

Hay algo de oleaje encrespado en esta cordillera fosca que separa Extremadura de Andalucía. Después de Fuente de Cantos empiezan las cuevas camino de Monesterio. Subimos jadeante la de la «Media fanega». ¡Qué interés solitario y bravío tiene esta «Venta del Culebría», oculta entre montes de jaras y charnecas! Antes, el pueblo del Ronquillo. Del Guadiana hemos ascendido a la cumbre de la divisoria. Nos seduce el suave descenso a la otra llanura del Guadalquivir. Nos atraen las brisas del Mediterráneo. Así salió Zurbarán de Fuente de Cantos y siglos después Eugenio Hermoso, de Fregenal, también fué a estudiar a Sevilla.

La mañana del domingo en Sevilla es luminosa. La torre del Oro, amarillenta, vigila como un viejo guardián el río. Mirar el río desde el puente de Triana, es pensar en nuestra Historia. El humo de la chimenea de los barcos de colorinas, la bruma gris y los girones blancos de nubes prendidas en las ramas desnudas de los árboles y los mástiles, despiertan la imaginación. El agua del Guadalquivir, aquí, está sucia como conciencia de mercader. Removida por la codicia y el ensueño de los hombres. No es el agua transparente, infantil, que dice gracias; es el agua humanizada por el dolor y la civilización llena de quebrantos y de pensamientos, torturada por el amargo vivir.

Un barco empavesado atraca en uno de estos muelles de juguete. Suenan una charanga militar. Sobre cubierta se ve una línea ocre del uniforme de los soldados con los capacetes rojos. Marruecos. Poco después la cubierta queda sola y la multitud de curiosos desaparece del malecón. Se ven montones de cajas, en hileras, de naranjas. Las tapas abombadas parece que van a estallar por el zumo. Hay pilas de lingotes de plomo de Peñarroya.

La portada barroca de San Telmo es una filigrana de marfil. Aquí el tiempo ha sido el verdadero artífice.

Ahora un edificio moderno de estilo mudéjar rodeado de jardín. Entre las palmeras ondean gallardetes.

Por lo que vamos viendo es un domingo patriótico de Andalucía. La exteriorización del patriotismo, ese patriotismo superficial u oficial, varía en cada sitio. El patriotismo en Sevilla es muy típico, lo mismo que sus procesiones, y si no pareciera irreverencia, diríamos que es tan original como la manera de freír la pescadilla. En estos cartuchos de pescado se oculta el secreto litúrgico de las antiguas religiones. Las «freidurias» tienen algo de mazarabes.

Rueda el auto a lo largo de esta avenida otoñal, que es también de primavera por las flores, los macizos de boj y las naranjas de oro al sol. La Corta de Tablada. Más allá el Aeródromo militar como un jardín lleno de mezzitas blancas. Detrás una pradera de fina hierba, como un parque inglés, recortada al fondo por la línea de árboles del río. Suenan el zumbido del motor de un aparato dispuesto a volar, como una mariposa, con los colores nacionales. Se aleja huyendo sobre la esmeralda del césped como un insecto. Las ruedas van ya a ras del suelo sobre un camino ideal. Han perdido las ruedas en un instante todo su prestigio. Cuegan. Triunfan las alas y el moscardoneo del motor sobre el espacio puro de esta hora matinal. Una escuadrilla de insectos zumba en los aires en dirección del mar. Y la esmeralda de la planicie torna a quedar en silencio. A lo lejos, sobre la línea de los árboles, blanquea el caserío y el monasterio de Aznalfarache. Pronto llegará la escuadrilla a Marruecos.

Estamos a los pies de la fachada del Ayuntamiento. En uno de los huecos centrales han descubierto el retrato del Rey entre banderas. En los edificios de la plaza se ven colgaduras con los colores nacionales. Se oyen «vivas» de la multitud. Suenan el tintineo de los tranvías y las bocinas de los autos.

Después de comer, Sevilla recobra súbitamente animación. Por las calles, camino de la fiesta nacional, no se cabe. Cada día nos produce la gente mayor hostilidad. Más que odio sentimos malestar. Es como un hormiguero redondo la plaza de la Maestranza. En el ruedo aparece un escudo con los colores nacionales. En los balcones, mujeres tocadas de mantilla con los ojos de ojeras artificiales, rasgados y los labios de carmín de corazón. Aplauden al *Litri* y al *Niño de la Palma*. Los matadores rejonan caracoleando sus jacas alazanas. El *Algabeño* y *Bienvenida*, se ciñen. Rugen la multitud un «Olee...» y otro «Olee» y estalla la ovación.

A la salida un desfile de automóviles interminable, aineados antes en el malecón del río.

—¿Quién era?—pregunta una mujer morena.

—El *Litri*—le contesta otra morena—. Ma dicho que se va ahora mermado a Güerva, porque si se queda aquí se va metido en jarana y su mare lo está esperando. Se lo ha prometido.

—¡Qué bueno! ¡Qué corasón!

Es tan hondo el sentimiento de esta mujer, que parece que lo dice Sevilla entera, Andalucía, la misma España, y exagerándolo un poco, toda la Humanidad.

Por la noche todavía avanza el ambiente patriótico por las salas de los teatros tan castizos, tan detestables de obras y de compañías. Este director de orquesta jovencito y con la nariz larga es quinteriano puro. Juega la batuta con dos dedos, sin darle importancia ni a Sevilla ni al Guadalquivir. Se mesa los cabellos con la mano izquierda. Sonríe al flauta. Luego mira a los espectadores de butaca. Después sonrío a los violines. Me parece haberle oído un chiste... quinteriano puro.

Y por último, la nota patriótica de los bailes y de la manzanilla a las altas horas de la madrugada.

Hemos vuelto a escalar la muralla que separa Extremadura de Andalucía. Este oleaje encrespado de montes por donde se ha ido infiltrando a través de los siglos mucho carácter y ambiente andaluz. Otra vez regresamos a este rincón a orillas del Guadiana, donde apenas suben ya los ruidos del Mediterráneo. Es el Atlántico el que nos vuelve a sumir en reflexión. Seguiremos soñando con nuestros conquistadores; pero ya no podremos olvidar la Casa de Contratación, el Archivo de Indias, ahora, y esa vena caudalosa y enturbada del Guadalquivir, que va hacia el mar, aunque pongamos en nuestro lirismo toda la amarga serenidad de Jorge Manrique.

FABIÁN CONDE.

El Instituto Nacional de Previsión

(POR TELEFONO)

26, 1'30 h.

Normas para el cobro de cuotas

En el Instituto Nacional de Previsión se reunió la Comisión mixta de obreros y patronos, acordando la fijación de normas para facilitar el cobro de las cotizaciones con destino a los retiros para obreros.

Alfonso Ambel Albarrán

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

CONSULTA: DE 11 A 1 Y DE 7 A 8

Ramón Albarrán, 14.—BADAJÓZ

EL AGUINALDO DEL SOLDADO

(POR TELEFONO)

25, 22'30 h.

Una suscripción

La suscripción abierta por el Banco Alemán Transatlántico para el aguinaldo del soldado, ha arrojado la cifra de 16.960'62 pesetas, cantidad que oportunamente fué entregada al general Magaz.

A la suscripción han contribuido el personal del Banco y gran parte de la colonia alemana residente en Madrid, que ha querido de esta forma expresar su gratitud a España por la hospitalidad que se dió a los alemanes en nuestro país durante los años de guerra.

LEA USTED TODOS LOS DIAS «CORREO DE LA MAÑANA»

NOTICIAS VARIAS

(POR TELEFONO)

Madrid, 23, 22'30 h.

Telegrama del alcalde de Lisboa

El alcalde de Madrid, señor conde de Vallellano, ha recibido un expresivo telegrama del alcalde de Lisboa expresando la gratitud del pueblo lisboense por las atenciones dispensadas en Madrid a la comisión portuguesa que asistió a las fiestas celebradas con motivo del centenario de Camoes.

La Nochebuena en Madrid

Con tiempo lluvioso y desapacible transcurrió en Madrid la Nochebuena y el primer día de Pascua, lo que hizo que la circulación por las calles no fuera tan numerosa como otros años.

Por el contrario, los teatros y demás locales públicos cerrados, realizaron un negocio brillante, pues se hallaban llenos de personas.

Se hizo gran consumo de bebidas y la gente se divirtió lo que pudo.

Come y no paga

El súbdito de nacionalidad francesa Antonio Portal, de cuarenta y tres años, penetró en el café Europeo y pidió de cenar.

Tomó selectos y numerosos platos, y después de haber cenado magníficamente subió al salón de billar, que está situado en el piso principal del establecimiento, y como no encontró compañero no pudo jugar la partida que proyectaba, al mismo tiempo que el camarero le pedía el importe de la consumición.

Ante estos apremios de dicho empleado, el francés declaró tranquilamente que no llevaba encima ni un céntimo.

Fué detenido y conducido a la Comisaría, donde se comprobó que el despreocupado hijo de Francia tenía pendientes 98 sumarios por igual causa.

Capilla pública en Palacio

Esta mañana con motivo de la festividad del día, se celebró capilla pública en Palacio.

A las once de la mañana salieron los reyes de sus habitaciones, organizándose seguidamente la comitiva, en la que figuraban en primer término los gentileshombres, los mayordomos de servicio y los grandes de España, a los que seguían el patriarca de las Indias, los infantes don Alfonso y don Luis y demás personas del séquito.

El Rey vestía uniforme de capitán general del Arma de Infantería y lucía el Toisón de Oro, el collar de Carlos III y las veneras de las Ordenes militares.

La Reina vestía traje de tisú de plata con mantilla negra y joyas de perlas.

Detrás iba la infanta Isabel con traje gris, mantilla y joyas de perlas.

Cerraba la comitiva la banda de Alabarderos, que interpretó diversas composiciones.

En la capilla los reyes ocuparon sus puestos y seguidamente empezó la ceremonia, oficiando el patriarca de las Indias.

Intento de suicidio

Juan Jiménez, de veintiocho años de edad, intentó anoche arrojarse por el Viaducto, pero los guardias lo impidieron.

Cosas de borrachos

Unos borrachos dieron un fuerte empujón a la anciana Petra García, de setenta años, que cayó al suelo, produciéndose lesiones graves.

Una detención

Por escándalo e insultos a un sereno de la calle de Alcalá fué detenido un individuo que, con motivo de la Nochebuena, había libado con exceso.

Maura en Palacio

Refiere un periódico que anteaer, con motivo del santo de la reina Victoria, estuvo en Palacio don Antonio Maura, permaneciendo largo rato en el regío Alcázar.

26, 1'30 h.

La Reina reparte juguetes

La reina Victoria, acompañada de la señorita Loigorry, repartió juguetes entre los asilados del Hospital del Niño Jesús.

Distribución del aguinaldo

Los comandantes generales de la zona de Marruecos comunican al Gobierno que ha comenzado a efectuarse entre las fuerzas el reparto del aguinaldo del soldado.

La infanta Isabel

La infanta Isabel recorrió los barrios populares, repartiendo juguetes entre los niños pobres, siendo aclamada por el vecindario.

El árbol de Noé

En Palacio se instaló el árbol de Noé, con asistencia de los infantes y de varios hijos de aristócratas.

Manuel Bueno se defiende

De París se ha recibido un telegrama firmado por el escritor Manuel Bueno, desmintiendo que esté herido y haciendo constar que desde hace poco tiempo es objeto, sin fundamento, de una campaña calumniosa.

De la región andaluza

(POR TELEFONO)

26, 1'30 h.

Gratificación

Almería.—El Alcalde ha recibido un telegrama del de Madrid diciéndole que indique a las personas que han sido agraciadas con el tercer premio de la Lotería de Navidad, que envíen una gratificación para los huérfanos del Colegio de San Ildefonso que extrajeron la bola de la suerte.

Se fuga un preso y la Cárcel queda vacía

Carmona.—A la una y media de la madrugada se fugó de la Cárcel Joaquín González, detenido por varios delitos.

Para realizar la fuga cogió un hierro de la cocina que le sirvió para separar los barrotes de la reja, y utilizando una cuerda descendió hasta un tejado.

Joaquín González era el único preso que había en la Cárcel.

Función benéfica

Huelva.—La función teatral para recaudar fondos con destino al aguinaldo del soldado, dió en producto líquido de 1.003 pesetas.

La familia del general Sarabia

Cádiz.—Llegó la familia del general Sarabia para pasar al lado de éste los días que le quedan para cumplir el arresto que le fué impuesto.

Muerte de un soldado

Cádiz.—En el Hospital militar ha fallecido el soldado de cazadores Ciudad-Rodrigo, Roque Fraile, perteneciente a la quinta del 21.

Ha muerto a consecuencia de las heridas que recibió en el vientre durante una acción en la campaña de Africa.

Hoy se verificó el entierro, que fué presidido por las autoridades con asistencia de la banda de música del regimiento de Cádiz.

TEATRO LOPEZ DE AYALA

¡¡GRAN EXITO!!

Matilde Lara

Y

Trio Lara

LA CATEDRA DE UNAMUNO

(POR TELEFONO)

26, 1'30 h.

La *Gaceta* de ayer publica una Real orden del Ministerio de Instrucción pública, que dice lo siguiente: «Su majestad el Rey se ha servido declarar desierta, por falta de aspirantes, el concurso previo de traslación anunciado por Real orden de 28 de octubre último para proveer la cátedra de Lengua y Literatura griega, vacante en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Salamanca.»

El próximo día 7 de enero comenzará a explicar un curso de Lengua griega, en la Universidad de la Sorbona, de París, el catedrático español, don Miguel de Unamuno.

Advertimos a las personas que nos honren enviándonos trabajos de colaboración, que no se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de ellos.

El señor Alcaide en Badajoz

Obligado por asuntos profesionales, se encuentra entre nosotros el afamado dentista de Madrid don Ramón Alcaide.

Se hospeda en el Hotel Palax, donde durante su breve estancia en ésta, que será hasta fin de mes presente, establece su consulta de once a una y de tres a cinco, atendiendo a cuantos enfermos precisen sus servicios personales en todas las operaciones que sean necesarias, bien por la influencia de enfermedades o los desgastes del tiempo.

Dados los extensos conocimientos que el señor Alcaide posee en la profesión a que se dedica y la larga práctica en el ejercicio de la misma, no dudamos en recomendarle a nuestros lectores.

A propósito de este señor tenemos sumo gusto en copiar la siguiente poesía del insigne y laureado poeta don Salvador Rueda, que dice así:

A mi hábil dentista don Ramón Alcaide

Es toda boca para tí un joyero donde el rojo coral de cada encía muestra en deslumbrante orfebrería perlas en brillantísimo reguero.

Tus manos son dos duendes mi agrosos que cuidan del joyero peregrino y ellos son el arte divino que las prende en sartanes luminosos.

Causan admiración al verlas tus áureas obras de afamado artista; labrador en marfil, no eres dentista, eres un rico engastador de perlas.

LA VOZ DE CORREOS

Lea el día 1.º de enero próximo esta revista literaria y se suscribirá.

Suscripción, dos pesetas al año; número suelto, 15 céntimos. Redacción y administración: Limón, 8, segundo, Madrid.

Saldan las cuentas a navajazos

Arroyo de San Serván.—En la finca llamada «Valdemadero», del término municipal de Mérida y de la demarcación de este pueblo, coincidieron los jóvenes de esta villa José Pérez Hileco y Alejandro Nogales Arroyo, de veintinueve y veintidós años, respectivamente.

Estos muchachos estaban distanciados desde hace ya algún tiempo, debido a profundos resentimientos que entre ellos existían.

Al verse las caras nuevamente, los resentimientos, algo olvidados ya por la sedante obra del tiempo transcurrido, volvieron a recrudecerse; y a las puertas del recuerdo de ambos llamó la ira en solicitud de una reparación honrosa (?).

Requirieron cada cual sus facas y vinieron a las manos, llegando al cuerpo a cuerpo con ímpetu furiosos.

José Pérez, más afortunado que su rival, logró alcanzar la primicia al darle de cuchilladas. En su consecuencia le hirió en la región masentérica izquierda, herida ésta incisa de dos centímetros de extensión.

Además le produjo también erosiones en el lado derecho de la cara, mientras que él resultó completamente ileso.

De todas estas lesiones fue curado Nogales por el médico titular del pueblo, el cual calificó de pronóstico leve el estado del herido.

El juez municipal tuvo conocimiento del hecho y dió órdenes de que el agresor fuese detenido y encerrado en un calabozo del Depósito municipal, cometido que llevó inmediatamente a cabo una pareja de la Guardia civil, que poco tiempo después de ocurridos los hechos que referimos, se personó en la finca en la cual se habían desarrollado.

Casa Sabariego

- FRENTE AL CUARTEL DE LA GUARDIA CIVIL
- Lomos en vela, el kilo... 14 00 ptas.
 - Tocino fresco y añejo, el kilo... 4 00 »
 - Chorizo superior, el kilo... 8 00 »
 - Morcilla superior, el kilo... 5 00 »
 - Garbanzos riquísimos, el kilo... 1 20 »
 - Alubias exquisitas, el kilo... 1 80 »
 - Manteca de cerdo, el kilo... 4 00 »
 - Tomates pelados, bote... 0 45 »
 - Pimientos morrones dulces, bote... 90 »
 - Mantecas riquísimas, kilo... 4 00 »
 - Anisado superior, litro... 2 00 »
 - Bonito en aceite, lata... 2 25 »
 - Calamares en su tinta, lata... 2 25 »
 - Salmon al natural, bote... 2 40 »
- Riquísima manteca colocada de cerdo para tostadas, a 1'15 el cuarto de kilo.

Tintorería Francesa

Se tñe toda clase de ropa. Limpieza a seco. Salmerón, 18 y 20.—Badajoz.

Comisaría de Vigilancia

Herido Pedro Tarrío Roque, natural de Cáceres, de treinta y siete años de edad, y domiciliado en la calle Peñas, 42, reclamó la presencia de los guardias números 13 y 14 para que auxiliaran a Julio López Macarro y lo condujeran al Hospital civil en vista de que se encontraba herido.

Una vez en el Hospital, fué asistido por el practicante de guardia, el cual calificó su estado de pronóstico reservado.

El herido quedó hospitalizado en aquel benéfico establecimiento, en la sala de San Francisco, número 42.

Dice López que la herida que padece se la produjo un pequeño.

Por Tarrío fué visto durante parte de la noche vagando por la calle de San Juan en estado de embriaguez y en compañía de un individuo llamado Quico. Luego el mismo Tarrío lo encontró ya solo en la misma calle y herido.

Un beodo

Beltrán Gómez Rodríguez fué conducido a la Comisaría de Vigilancia en lamentable estado de embriaguez.

Momentos antes había sido encontrado en la calle de Meléndez Valdés por una pareja de guardias, escandalizando y gritando con toda la fuerza que le permitía la potencia de sus pulmones.

Es de advertir que Beltrán ya pasó hace algún tiempo de la dorada edad de las ilusiones, pues cuenta ya con noventa y ocho años y por eso el hombre buscara en el calor del mosto la alegría que sus años le restan.

El Gobernador le impuso la correspondiente multa.

Un valiente (?)

Luis Ramírez Lea, de veintitrés años de edad, natural de Badajoz, había llevado relaciones ilícitas con Adelaida Domínguez.

Anteayer la encontró en una casa de la plaza Alta, insultándola y maltratándola por creerse con derecho a ello dadas sus anteriores amistades.

El valiente fué detenido.

Robo

Por David Rodríguez de Sosa, de nacionalidad portuguesa, fué denunciada Francisca Huertas Chaparro, de treinta y ocho años, quien según las manifestaciones del primero, le sustrajo del bolsillo la cartera, apoderándose de treinta pesetas que en ella llevaba.

REVISIÓN DE UN CONTADOR QUE DA JUEGO

Anteayer se presentó en la Comisaría doña Juana Ossorio Gómez, que habita en la calle Salmerón número 12, la cual denunció, que en la noche anterior se habían presentado dos individuos en su domicilio pretendiendo revisar el contador, lo cual efectuaron previo el consentimiento de la dueña de la casa.

Cuando estaban ocupados en la indicada operación se apagaron las luces y entonces dijeron que ello debía obedecer a que en el contador había alguna trampa y para averiguarla iban en busca del verificador de contadores.

Poco después se presentaron los dos individuos antes citados, más otro nuevo, el cual revisó el contador, no encontrando en él nada anormal, como luego dijo al ser llamado a declarar en la Comisaría.

Al poco rato de haber abandonado los tres la casa de la denunciante se presentó en ella un niño, diciéndole que Venancio, uno de los dos que primeramente entraron en la casa, esperaba en el domicilio de una señora llamada Herminia. Dirigióse allí y aquél le expuso que la llamaba para buscar una fórmula de arreglo, en evitación de que lo del contador pudiera traer malas consecuencias.

La fórmula de arreglo consistía en que Juana Ossorio entregara a Venancio 300 pesetas, que éste solicitaba para ser entregadas a su primer acompañante, puesto que para sí no quería nada.

La requerida prometió complacerle y fijó la hora de entregar la cantidad.

La Policía en acción

Temiendo Juana Ossorio ser objeto de alguna estafa, avisó a la Policía de lo que ocurría y le expuso sus sospechas, pidiendo la presencia en su casa, para el acto de la entrega, de un agente.

En efecto, a la hora en que Venancio se presentó se encontraba ya en la casa el vigilante señor Montecani convenientemente oculto y en disposición de poder escuchar toda la conversación.

La señora manifestó al ajustador que no podría darle más que 100 pesetas, y conformándose éste, le hizo entrega de un billete previamente señalado.

Cuando se disponía a salir y ya en la escalera, le dió alcance el vigilante, quien después de comprobar que llevaba en su poder el billete señalado, lo detuvo y condujo a la Comisaría.

Al ser interrogado en este lugar trató de desmentir en su declaración cuanto había sucedido.

También fueron llamados a prestar declaración, como antes decimos, los otros dos señores, los cuales manifestaron que nada más vol-

Cuartillas sobre el «sur-réalisme»

Simplificar la vida, hacer todos sus caminos asequibles a todos los hombres, es la tendencia actual de los creadores o creacionistas.

La locomotora, el auto y otros análogos inventos, han sido y constituyen la simplificación de las distancias.

También los creacionistas de Montparnasse—esa juventud siglo XXII que se adelanta a su época con inseguros pasos de sietemesino; descendidos sin seso ni sexo—en sus ansias de originalidad y simplificación han dado, mejor aplicado a la literatura, una forma que ellos consideran de avances anarquistas: esa forma se llama el sobre-realismo.

El maniquí que debe hacer la reclame del modelo es Emmanuel Bove, que hace su aparición con el libro *Mes Anís*.

Fué Gómez Carrillo quien hace unos días comentó con su ironía elegante y maestra, *Mes Anís*. La crónica es la única forma posible de comentar y criticarlo.

He aquí uno de los párrafos comentados por Gómez Carrillo. Bove habla de su cuerpo y describe:

«Los poros de mis piernas son negros. Las uñas de mis dedos de los pies, son largas y afiladas; un extraño las encontraría feas.»

Luego: «Cuando me despierto, mi boca está abierta. Mis dientes están sucios; yo haría mejor en limpiármelos antes de acostarme, pero nunca tengo el valor de hacerlo.»

Después: «Mis cabellos hirsutos me cubren la frente. Yo echo hacia atrás mis cabellos con mis dedos en forma de peine. Es inútil, pues mis cabellos vuelven a invadirme la cara.»

Después de lavarse los pies asegura: «La misma toalla me sirve para secarme la cara y las manos. Si yo fuera rico haría lo mismo.»

Gómez Carrillo comenta: «Y en todo esto no hay una sonrisa, no hay la menor ironía, no hay ni siquiera la impertinencia del que quiere epatarse al burgués.»

Hay también en el «sur-réalisme» una ausencia total de sentimiento y de seriedad. Es el triunfo de todas las cosas grandes y pequeñas en detalle; pero del detalle externo, superficial, sin la preocupación de que esas cosas puedan tener un alma, un espíritu latente: carencia absoluta de sensibilidad; humorismo vago; horror al martirio a que está sujeto el cerebro del verdadero escritor: el martirio de pensar y profundizar.

En el estilo del párrafo reproducido, Bove ha descrito su casa, la calle donde vive, un café donde desayuna, una carnicería y muchas cosas más, todas como las anteriores. Y el libro ha sido escrito.

El «sur-réalisme» tendrá escasa vida. No es, como el romanticismo, una forma semi-eterna. El romanticismo morirá el día que el hombre nazca sin alma o el alma nazca sin vida.

¿La facilidad de escribir en sobre-realismo? Veamos: un autor de esta escuela sube al autobús y luego, en su cuaderno, anota:

«A mi lado va sentada una mujer muy delgada; delgada y fea. El asiento de enfrente lo ocupan dos novios, que se besan. Yo bien podría ser el novio de la mujer delgada y fea que va a mi lado. Si lo fuera, ¿sería yo capaz de besarla a ella como ese otro novio de enfrente besa a la suya? No sé; las mujeres delgadas no me gustan.»

«Estos novios que van sentados enfrente, probablemente se casarán. ¿Tendría yo valor para casarme con una mujer así, delgada y fea? Lo ignoro. Deber, no debía casarme, puesto que yo soy un hombre también muy delgado y feo, y si tuviéramos sucesión, nuestros hijos serían aún más delgados y feos que nosotros. Los hombres delgados deben casarse con mujeres gordas; así los hijos saldrán tipos normales, con toda probabilidad; y, por lo mismo, los hombres gordos casar con mujeres delgadas. Sería una solución contra el problema de la obesidad o la delgadez hereditaria....»

En un corto paseo de nuestra casa a Los Inválidos o al Bosque de Boleña encontraremos tema suficiente para escribir 200 páginas comentando observaciones como las anteriores.

He aquí que un escritor, en una breve tarde de sol, ha batido el record escribiendo un libro sin fatigar el cerebro lo más mínimo.

Loada sea, pues, esta juventud de Montparnasse, ya que gracias a ella los problemas literarios del talento y del estilo han quedado definitiva y completamente resueltos.

Todos, todos sin excepción, podremos ser escritores, publicar libros; «sur-réalistas», sí. Pero escritores al fin.

PARIS, otoño 1924.

LA MANOLITA

Nuevo taller de modista

Manuela Adame, ex maestra de «La Granadina», confecciones de señora.

ECONOMÍA, FINURA, DISTINCIÓN

Donoso Cortés, 15, pral.—Badajoz (Antes Comedias)

Arados morraños a 65 pesetas

Rejas de acero a 3 pesetas.
Formones de acero a 5 pesetas.
Tejas de acero a 8 pesetas.
Diversos sistemas de arados.

METALÚRGICA EXTREMEÑA

LA ELECTROHARINERA DE MONTIJO (S. A.)

Esta Sociedad convoca a sus accionistas a Junta general ordinaria para el día 11 de enero próximo, a las quince horas, en el salón de sesiones de este Ayuntamiento, para aprobación de cuentas y renovación del Consejo de Administración.

Se recuerda a los señores accionistas los artículos 17, 18 y 22 de los Estatutos de esta Sociedad.

Montijo, a 23 diciembre de 1924.—El presidente, Miguel Gutiérrez.

EL SÓTANO

FÁBRICA DE GASEOSAS.—VENTA DE EMBUTIDOS Y TOCINOS DEL PAÍS

DOCTOR LOBATO, NUM. 9

Chorizo fresco, el kilo... 6 50 ptas.
Morcilla fresca, el kilo... 4 25 »
Morcilla añejo, el kilo... 4 00 »
Tocino fresco, el kilo... 3 80 »
Tocino añejo, el kilo... 4 00 »

Matanzas diarias; pidan notas de precios.

ARMERIA

Justo García
Escopetas Nacionales y Extranjeras

JABALI

Exclusiva en la provincia
Artículos de Viaje y Sport
Cartuchería y Explosivos

SE VENDE

un pequeño taller mecánico propio para garage Hay torno último modelo, limadora, fragua portátil y demás. Prim, número 7, y Vasco Núñez, número 48. Badajoz.

Noticias de Marruecos

(POR TELÉFONO)

25, 22 30 h.

Parte oficial de hoy

El comunicado oficial de Marruecos facilitado en la madrugada de hoy, viernes, en la Presidencia dice lo siguiente:

Zona Oriental.—Sin novedad.

Zona Occidental.—Sin novedad en Ceuta y Tetuán.

En el sector de Larache fué ocupada Sidi Huaye, de Beni Gorfet, por fuerzas indígenas.

La posición, de madrugada, fué abastecida y reforzada, sin novedad.

Establecimiento de una posición por sorpresa

Tetuán.—De madrugada salió del campamento de Regaia la columna del coronel Góngora.

Llevaba en vanguardia a la harca amiga, que procedió a establecer un puesto estratégico sobre el río Buri, cerca de la línea internacional, que domina una extensa zona de pastoreo.

La instalación del puesto se hizo por sorpresa, y cuando bien entrada la mañana el enemigo se dió cuenta, rompió fuego, pero como ya se habían hecho los trabajos de fortificación, las fuerzas repelieron las agresiones sin novedad.

Entre Yer Arbá y Zonat también fué colocado otro puesto, destinado a impedir las agresiones del enemigo por dicho sitio.

Hostilidad

Melilla.—Los moros hostilizaron las avanzadillas sin novedad.

Un teniente herido

Melilla.—En la posición de Afrau resultó herido el teniente de Ingenieros don Luis Villar.

Tres desertores de la Legión

Melilla.—Llegó a este puerto el vapor dinamarcués *Eslava*.

En las carboneras fueron encontrados tres individuos ajenos a la tripulación.

Después se comprobó que se trataba de tres desertores de la Legión, que habían embarcado en Ceuta creyendo que el vapor *Eslava* no haría escala en ningún puerto español.

Los tres desertores son de nacionalidad alemana y fueron entregados a las autoridades militares.

Consejo de guerra

Melilla.—Pasado mañana se celebrará un Consejo de guerra para juzgar a un indígena.

El teniente coronel Alvarez Arenas

Ha marchado a Alicante para restablecerse de las heridas el teniente coronel Alvarez Arenas, jefe de los Regulares de Ceuta.

Entierro

Se verificó el entierro del teniente de Regulares de Ceuta don José Palares.

Las comunicaciones telegráficas

Tetuán.—En vista de que se ha intensificado considerablemente el servicio de comunicaciones telegráficas.

ESPECTACULOS

Conchita Utrera y Lolita Linares, en Royalty

Chulerías y gitanerías, tacones y repique de palillos, sonrisas picarescas y miradas maliciosas fué lo más saliente de los debuts de anoche. Esas miradas y esas sonrisas son las demenciaas armas que dan siempre la victoria a las mujeres que diestramente las manejan. Anoche, aparte de los méritos naturales que reunían, creemos que esta fué la causa principal del éxito obtenido por Conchita Utrera y Lolita Linares.

La primera reúne, como bailarina, cualidades muy apreciadas, a las que contribuyen, en no pequeña parte, la flexibilidad y agilidad de su cuerpo, que le llevan a ocupar un alto puesto en el estilo flamenco que cultivó. Y luego, las sonrisas y miradas, llenas de pícaras promesas, son marco valioso que le dan nuevos realces a sus danzas singulares, más completas aún por el lujoso vestuario que exhibe.

Lolita Linares, joven canzonetista, que tiene una bonita voz, de la que ha de sacar indudablemente más partido, cantó su repertorio con gran soltura, que le llevó a obtener muchos aplausos.

En cuanto a «Los Péses Méles» también escucharon muchos aplausos en sus números cómicos y acrobáticos, en los que demuestran ser muy completos artistas.

Vinos de La Corchuela

MANUEL TERRON
SAN PEDRO ALCANTARA, 23
(ANTES MESONES).—TELÉFONO 546

Vino blanco o tinto, 6 pesetas arroba. El litro, 0'40.

Para fuera del término municipal, desde 25 litros en adelante, 4'75 pesetas la arroba.

cas, tanto en esta zona como en la de Melilla, se ha dispuesto la adquisición de aparatos cuádruples para atender debidamente a las necesidades de dicho servicio.

El viaje de Primo de Rivera

Tetuán.—Se cree que del 2 al 3 de enero próximo el general Primo de Rivera saldrá de esta ciudad para llevar a cabo su viaje a Madrid.

Servicio de reconocimiento

Tetuán.—Se recibieron noticias de que grupos enemigos se habían concentrado en las lomas de Saal, e inmediatamente salieron fuerzas de Caballería, que realizaron un reconocimiento por aquellos terrenos y no encontraron enemigos.

26, 1'30 h.

Un servicio de la Mejala

Melilla.—Las fuerzas de la Mejala detuvieron a tres mulas que iban cargadas de viveres y que al anoche pretendían internarse en el campo enemigo.

Oficial herido

Melilla.—Ingresó en el Hospital de los Dockers el capitán del regimiento de Africa don Jacinto Beltrán, para ser curado de heridas menos graves que se produjo a consecuencia de una caída del caballo.

Mejoría

Melilla.—Mejora de las heridas que sufrió al aterrizarse violentamente con un aparato cerca de Mar Chica, el teniente aviador don Fernando Villalba, hijo del general del mismo apellido.

El aguinaldo

Melilla.—Llegó don Francisco Casals, encargado de repartir el aguinaldo entre los soldados catalanes. Almorzó en la Comandancia con el general Sanjurjo.

Reparto de prendas

Melilla.—La Junta de Arbitrios procedió al reparto de prendas entre los pobres con motivo de la festividad de Nochebuena.

Varios heridos

Melilla.—En actos del servicio resultaron varios heridos en diversos puntos de la zona.

Un askari herido

Melilla.—Un askari de Regulares de Melilla resultó herido por disparo que le hizo otro askari.

La aviación

Melilla.—Por causa del mal tiempo no realizó vuelos la aviación.

El comandante general

Melilla.—El comandante general Sanjurjo marchó a Dar Drius, regresando a la plaza al atardecer.

Tenientes coroneles que regresarán a la Península

Melilla.—Debido a las reformas aprobadas, regresarán a la Península los tenientes coroneles jefes de los batallones expedicionarios de Valladolid, Alcántara, Vergara, Alava, Isabel la Católica, Isabel II, Príncipe, Almansa y Wad Ras.

Un hurto

Calera de León.—Fueron sorprendidos cuando se encontraban en las fincas «Chaparral de Murillo» y «Era la Maza», enclavadas en el término municipal de Cabeza de la Vaca, hurtando bellotas, Juan Zapata Blanco, Manuel Regaña Gallardo y Concepción Pérez Cobo.

Aquellos y ésta fueron denunciados por la pareja de la Guardia civil que los sorprendió, al juez municipal de Cabeza de la Vaca, de cuyo Municipio son vecinos los denunciados.

Miliones

de enfermos con ECZEMAS, HERPES, ERUPCIONES, ERISIPELA, SARNA, GRIETAS, etcétera, hay curados ya con la maravillosa POMADA ANTISEPTICA 19 del DOCTOR PIQUERAS (Jaén). Farmacias, a 1, 2'25, 3'50 y 5 pesetas.

ELIXIR ESTOMACAL
de SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)

Lo recetan los médicos de los cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO e ÍNTESTINOS
VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

HOTEL DUNAITURRIA
TELÉFONO 29-49 M.
PLAZA DEL ANGEL, 15 y 14.—MADRID
PENSION DESDE 10 PTAS.

REGION CATALANA

(POR TELEFONO)

25, 22'30 h. Llegada del general Cavalcanti Barcelona.—En el vapor correo de Mallorca llegó el capitán general de Baleares, señor marqués de Cavalcanti, acompañado de su esposa.

Fue recibido en la estación por las autoridades. Después marchó a la estación de Francia, tomando el rápido para Madrid.

Un cabo de Seguridad muerto por un auto Barcelona.—En una esquina de la calle de Tortosa, el cabo de Seguridad Antonio López fue arrollado por un automóvil.

Este resultó con gravísimas heridas, a consecuencia de las cuales falleció al ingresar en la Casa de Socorro.

Futbol

Barcelona.—Se celebró un partido de futbol entre el equipo Barcelona el Campaterra.

Venció el primero por tres tantos a uno.

En el campo del Europa se celebró un partido de futbol entre el equipo propietario del campo y el Arenas de Bilbao, quedando empatados por dos tantos.

Robo en una lechería

Barcelona.—En una lechería de la calle de Sans, penetraron dos sujetos y pidieron sendos vasos de leche.

Aprovechando un momento de descuido de la dueña del establecimiento, Concepción Iniguez, se abalanzaron al cajón y se llevaron 21 pesetas que en él había, emprendiendo seguidamente la fuga.

Una mujer herida

Barcelona.—En la Casa de Socorro de la calle Barberá fue curada de heridas una mujer llamada Magdalena Gelbas.

26, 1'30 h.

Entierro del coronel del regimiento Badajoz

Barcelona.—Se verificó el entierro del coronel del regimiento Badajoz, don José Asensio.

Presidieron el duelo el Gobernador, el jefe superior de Policía y personas de la familia del finado.

Accidente del trabajo

Barcelona.—Cuando al medio día iban a reunirse para comer los obre-

ros que trabajan en las obras de una casa en construcción, de la calle Rodas, Manuel Aribau se cayó de un quinto piso, sufriendo heridas gravísimas.

Fallecimiento

Barcelona.—Ha fallecido don Manuel Albiñana, decano de los notarios de Cataluña.

Ladrones de bicicletas

Barcelona.—La Policía del distrito de Atarazanas ha practicado un buen servicio, deteniendo a una partida de ladrones, que principalmente se dedicaban a apoderarse de las bicicletas que dejaban los ciclistas en las puertas de las casas.

También han sido detenidos varios individuos que parecían complicados con los ladrones.

En la casa de uno de ellos se practicó un registro, encontrándose tres bicicletas.

Detención de un marido fingido

Barcelona.—Ha sido detenido Ricardo Pérez, que facilitó su fotografía para varios documentos que necesitaba Rosario Hernández para obtener pasaje con destino a América.

Ricardo se hizo pasar por marido de Rosario para que ésta pudiera obtener dichos documentos.

Aprovisionamiento ilícito para la Nochebuena

Barcelona.—En un almacén de jamones y embutidos de la calle de Jerusalén penetraron unos ladrones y se llevaron jamones por valor de 4.000 pesetas.

Unos polvos misteriosos

Barcelona.—Cristóbal Ervás ha denunciado que unos vecinos le echan unos polvos en la comida que comen él y su familia y que, sin duda, debido a ello, ha sufrido fuertes dolores de barriga.

Los denunciados han desaparecido. Practicado un registro en su casa se halló una caja con polvos blancos, que fueron enviados al Laboratorio para su análisis.

Inspección al teatro Olimpia

Barcelona.—El Gobernador dijo a los periodistas que había ordenado que un inspector de Sanidad visite el teatro Olimpia, para ver si están debidamente instalados los servicios sanitarios y el botiquín de urgencia.

Notas del Extranjero

(POR TELEFONO)

26, 2'30 h.

Un laborista más

Londres.—El famoso pintor inglés Joha, ha ingresado en el partido laborista.

Veintinueve profesores y sus familias ahogados

París.—Comunican de Riga que durante una tempestad desarrollada en el Mar Negro, 29 profesores de la Universidad de Nogosis perecieron ahogados, así como sus respectivas familias.

Mejorías

París.—El presidente Herriot ha mejorado de su dolencia y ya ha abandonado el lecho, creyéndose que mañana realizará su vida ordinaria. Estokolmo.—Ha experimentado mejoría el jefe del Gobierno de Suecia.

Los capitales extranjeros

Berlín.—Los diarios hacen resaltar que la ley relativa a la evasión de capitales extranjeros cesará de estar en vigor en 31 de diciembre actual.

Veinte niñas de un Colegio se desvanecen

París.—En un Colegio de Clemon Ferrant, 20 niñas que se hallaban en una clase, cayeron desvanecidas al suelo. Se comprobó que el accidente fué motivado por el mal funcionamiento de los aparatos de calefacción.

Consejo de guerra contra un general

Atenas.—El Consejo de guerra celebrado contra el general Louvas, jefe de la insurrección, lo ha condenado a treinta meses de prisión y asimismo ha condenado a quince meses de igual pena a los complicados.

Una fortunita

Nueva York.—El difunto Samuel Campers, presidente de la Federación del Trabajo, ha dejado una fortuna de 30.000 dólares.

El paludismo combatido en dos días

Méjico.—Un telegrama de la Prensa mejicana dice que el doctor Hooper ha descubierto un medio para combatir el paludismo en cuarenta y ocho horas.

DE SOCIEDAD

Viajeros Después de breve permanencia en Badajoz, hoy sale para Sevilla nuestro querido amigo don Alberto Iturrioz, acompañado de su bella hija Teresa.

Después de corta estancia en esta capital regresó a Cáceres el gobernador de aquella provincia, coronel don José García Crespo.

Llegó procedente de Barcelona el oficial del Banco de España don Fraterno María.

Marchó para La Garrovilla la distinguida señora doña Aurelia Pérez de Gallardo, acompañada de su hija señorita Anita y de su sobrina Luz Lozano.

Se encuentra en esta ciudad, procedente de Hornachos, el oficial de aquel Ayuntamiento don Miguel Martínez Rey.

Llegó procedente de Valencia de Alcántara don Faustino Dario Pérez, abogado.

Salió para Fregeneda doña Ramona Domínguez Castrillo, profesora de piano.

Para Berlanga ha salido don Tomás Callosa Duro, propietario.

DOCTOR RAFAEL MARTINEZ MEDICO MILITAR ENFERMEDADES DE LA VISTA Plaza la Constitución, 4, pral. Consultas de 12 a 2 y de 5 a 7

CAMBIO OFICIAL DE LISBOA Telegramas recibidos en la casa Dupuy, de Badajoz.

TELEGRAMA DE APERTURA La peseta, 3,060 reis; el duro 15,300; el escudo, 32'67 céntimos.

Estación meteorológica DEL Instituto General y Técnico de Badajoz

Table with 3 columns: 7 h., 13 h., 18 h. Rows include Barómetro en mm., Temperatura C., Humedad por %, Viento Dirección, Fuerza (0 a 9), Lluvia (litros por metro cuadrado), Agua evaporada (id. id.), Estado del cielo, Temperatura máxima al sol, idem ídem a la sombra, Temperatura mínima.

La publicidad en CORREO DE LA MAÑANA resulta eficazísima, porque es el diario de mayor circulación de Extremadura.

CORREO DE LA MAÑANA

En nuestros talleres tipográficos se confeccionan con toda rapidez, economía y delicadísimo esmero, cuantos trabajos relacionados con este ramo de la industria se nos confían.

Entre la diversidad de aquellos, podemos citar, para conocimiento de nuestros clientes, los siguientes:

Modificación de todas clases, Circulares, Cheques, Cartas de remesa, Avisos de giro, Memorandums, Facturas, Sobres, Menús, Esquela de defunción, Recordatorios, Participaciones de enlace, Idem de natalicio, Tarjetas de visita ídem comerciales, Carnets para invitaciones a bailes de sociedad, Impresión de catálogos, Revistas, Libros, Folletos y toda clase de trabajos a una o varias tintas.

Noticias de provincias

(POR TELEFONO)

25, 22'30 h.

Llegada de un Príncipe

Palma de Mallorca.—Ha llegado el príncipe egipcio Salah Viu Fomard, que se casó con la señorita Antonia Vicent, natural del pueblo de Sóller.

El Príncipe y su esposa marcharon a Sóller, en donde hicieron regalos de juguetes a los niños de la localidad.

A vivir

Logroño.—El joven de catorce años José Pérez Blanco, desapareció de la casa paterna, llevándose 500 pesetas.

Dejó escrita una carta a su familia diciendo que se iba a vivir por el mundo, y que por lo pronto marchaba a Bilbao para hacerse un hombre.

Pero la familia lo denunció y la Guardia civil lo ha devuelto a su hogar paterno.

Decano consular

San Sebastián.—En la Diputación se reunieron los representantes del Cuerpo Consular.

Acordóse nombrar decano al cónsul de Cuba.

Muerta por el tren

Bilbao.—Una mujer fué arrollada y muerta por el tren, no habiendo podido ser identificado su cadáver. Un obrero atropellado por una vagoneta

Bilbao.—En el pueblo de Ontiñena, una vagoneta destinada al transporte de yodo de una cantera arrolló al obrero Andrés Rosa, que sufrió heridas graves.

Sobreseimiento provisional de un sumario

Bilbao.—El sumario instruido con motivo de la muerte del cartero Pedro Martínez ha sido terminado y no ha habido pista para encontrar al autor del crimen, por lo cual se sobreseerá provisionalmente.

Nueva fábrica de abonos químicos Bilbao.—Han visitado al Gobernador el presidente de la Diputación y una comisión de productores de abonos químicos, para darle cuenta de que tienen el proyecto de construcción de una nueva fábrica de abonos.

Un niño se cae del tren y resulta ileso Logroño.—En el tren correo un

niño que iba en brazos de su madre se cayó por la ventanilla del coche a la vía.

La madre tiró del timbre de alarma, pero el aparato no funcionó y por esta causa el tren no paró hasta dos kilómetros más allá del lugar en que ocurrió el suceso.

Varios viajeros recorrieron dicha distancia y encontraron al pequeño en tierra, pero no sufría la menor herida.

Licenciados de África

Valladolid.—En tren militar llegaron bastantes soldados licenciados de África.

Acudieron a esperar las autoridades y la banda de Isabel II, que tocó varias piezas en honor de los repatriados.

Otra participación del gordo

Valladolid.—En el pueblo de Rueda ha tocado otra participación del gordo, pues el conde de Troncoso adquirió en Madrid un vigésimo, que repartió entre 12 criados suyos.

Muerto electrocutado

Elche.—En una huerta próxima, Felipe Navarro se entretenía en pelear con un bañón.

El balón dió sobre un cable de alta tensión e hizo que éste cayera a tierra.

Felipe fué a coger el cable y recibió una descarga eléctrica, quedando muerto en el acto.

Gran premio automovilista de 1926

San Sebastián.—El Alcalde ha enviado una comunicación expresando su gratitud a la Junta directiva del Real Automóvil Club, por haber elegido a la ciudad de San Sebastián para realizar la carrera en que se disputará el gran premio automovilista de 1926.

Amenazar y no dar

San Sebastián.—En la carretera, Fructuoso Irispecha intentó agredir con un hacha a Daniel Hernández, y éste, para defenderse, le amenazó con una pistola.

Ninguno de los dos pasaron de las amenazas.

Fallecimiento de la madre del obispo de Segovia

Valladolid.—Ha fallecido la madre del obispo de Segovia, don Manuel Castro.

Los pliegos colocados en el domicilio de la finada fueron rápidamente cubiertos de firmas.

CONTESTANDO A UN ARTICULO

Escuelas y pájaros

Ocultándose en la firma de un médico viejo, que aquí es considerado como un apóstol nuevo, escribe en CORREO DE LA MAÑANA un hombre de buena voluntad.

Recoger sus enseñanzas y derramarlas es deber elemental de los que simpatizamos con las obras de cultura. Nunca como ahora es más unánime el deseo de sembrar de escuelas las ciudades; aprovechar esta fuerte corriente de opinión debe ser nuestra suprema aspiración.

La incultura triunfante fué la causa de todos los males patrios; los pueblos sin escuelas son barcos sin pilotos, que suelen estrellarse antes de llegar al puerto de salvación.

No podemos dar un paso en el camino del progreso mientras existan en nuestra nación un 80 por 100 de analfabetos, sin contar, claro está, con esos otros que conocen mal las letras y dibujan su nombre en el papel, que son más perjudiciales por estar poseídos de su gran suficiencia.

En este pueblo, donde se carece de locales para la enseñanza y se caza la alondra con espejuelo..., es desconsoladora la cifra de los que no alcanzan la cultura mínima.

Los niños y los pájaros carecen de protección; a unos le falta la ayuda del elemento intelectual y los otros son las eternas víctimas de sistemática persecución.

A estos seres de rudeza primitiva no les importa que dejen de formarse, o se formen mal, los hombres del mañana, y si esto tan esencial no le interesa, tampoco le preocupa destruir nidos y declarar la guerra con grave perjuicio de la agricultura a los perseguidores de insectos, ni siquiera les agrada que esos pintorescos pajarillos pongan la nota de belleza y alegría en los campos; nada más triste que un bosque sin los dulces trinos de los ruiseñores...

No pueden comprender la enorme utilidad de estos pequeños madrugadores y les falta sensibilidad para sentir hondamente la belleza.

Su equivocación llega al extremo de mandar a ganar unos céntimos, en las horas destinadas a las clases, a esas tiernas criaturas y saborear el tintillo de Rioja con pájaros fritos...

Hacer responsables a estos seres sería una injusticia; el hombre no puede perfeccionarse por sí solo y la responsabilidad es de los que, pudiendo hacer algo provechoso, se concretaron a representar el papel de indiferentes, quizás por estar hoy de moda la indiferencia... Que los anhelos de ese viejecito

bueno y culto encuentren calor en este pueblo para que las escuelas sean una realidad y cesen los destructores de esos pajaritos, que tanto benefician y embellecen los campos.—Fernando Miranda. Fuente del Maestre, 22 de diciembre de 1924.

Gordillo

Sastre de señoras, caballeros y militares. Altas novedades en pañería. MELENDEZ VALDES, 13 BADAJOZ

RELIGIOSAS

Cultos a la Milagrosa

El sábado, 27, se celebrarán los cultos a la Milagrosa en la iglesia de San Andrés.

A las ocho, la misa de comunión, y al toque de oraciones, los ejercicios con exposición y plática, por un reverendo padre Paúl.

Fonda LA PARISIEN DE MADRID

Si desea usted una residencia agradable durante su estancia en Madrid, no deje de ir a la fonda «La Parisiën».

La admirable situación al lado de la Puerta del Sol y las reformas hechas recientemente por su propietario y gerente don Leonardo Méndez, hacen de la fonda «La Parisiën» uno de los más cómodos y agradables de Madrid.

Entre las reformas hechas hay calefacción central, cuartos de baño, salón de lectura, teléfonos interior y exterior, salón de piano y comedor, todas las mesas independientes, siendo la pensión completa de ocho pesetas hasta doce, según habitación. Dirección: LA PARISIEN, MONTERA, 14 MADRID

SECCION DE OFERTAS

Villar del Rey.—Don Eduardo Salinas Pato tiene a la venta 176 cerdos nacidos en el mes de abril pasado y 200 nacidos a principio de diciembre.

Para tratar, con dicho señor. Oliva de Jerez.—Don Saturnino Barroso tiene a la venta dos pisos de cerdos de siete arrobas y año y medio de edad.

Para tratar, con dicho señor. La correspondencia sobre anuncios, suscripciones, trabajos de imprenta y otros análogos, debe ser dirigida al administrador

Información militar

Junta gestora de compras Hoy se reunirá en el despacho del Gobernador militar la Junta gestora de compras del Hospital militar, para tratar de asuntos de interés.

Individuos del reemplazo de 1922 Se ha ordenado sean licenciados los individuos pertenecientes al reemplazo de 1922 acogidos a los beneficios de denuncia de prófugos, siempre y cuando hayan cumplido el plazo obligatorio de permanencia en filas.

A esta orden se dará cumplimiento, estén o no en Africa los individuos a los cuales se refiere.

Los individuos del cupo de instrucción Desde el pasado día 24 del corriente se está procediendo al licenciamiento de los individuos pertenecientes al cupo de instrucción que están sobrantes en los Cuerpos y que pertenecen al reemplazo de 1923.

Los primeros en ser licenciados lo fueron los individuos que sabían leer y escribir, marchando, sucesivamente, a sus casas, los demás por orden de su estado de adelanto en la instrucción.

El coronel del regimiento de Reserva Ha hecho su presentación en esta plaza el nuevo coronel del regimiento de infantería de Reserva número 7, de esta plaza, don León Luengo Carrascal.

El día 24 se hizo cargo del mando de dicho regimiento.

COMPRO y vendo muebles. J. Roas. Meléndez Valdés, 27. Teléfono 538

Oficinas de CORREO DE LA MAÑANA, Bravo Murillo, 3. 5 y 7. Teléfono número 143.



Advertisement for 'La avaricia es virtud' featuring 'Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD'. Text describes the benefits of the product for children's health, mentioning it is a tonic and contains phosphorus.

DE MERIDA

En el Manicomio del Carmen

Atentamente invitados por nuestro estimado amigo don Ramón Mosquera, administrador de este magnífico Establecimiento provincial para enfermos alienados, hemos presenciado la espléndida y succulenta comida que hoy 24, a las doce y media del día, se ha servido a todos los que habitan esta casa de caridad.

El menú lo componían, como primer plato, una bien condimentada paella; de segundo, pavo en pepitoria; de postre, queso de varias clases, frutas, mazapán y su correspondiente taza de buen café.

No faltaron los puros de a 0'30 cada uno regalados por el farmacéutico del Establecimiento, don Luis García Rubio, así como también una pequeña caja de mazapán, regalo del mismo señor a cada enferma.

Visitamos todas las dependencias de la benéfica casa, esmeradamente cuidada por las hijas de la Caridad de San Vicente de Paúl y por el incansable administrador, señor Mosquera.

Más que albergue de dementes parecían las habitaciones hospedería de personas cuidadas que con orden completo viviesen en los grandes e higiénicos salones que recorrimos, como igualmente en los cuartos de una sola cama.

Las camas son todas de hierro con dos colchones, uno de balgo y otro de lana, dos sábanas, dos mantas con suficiente abrigo para resistir las más bajas temperaturas, dos almohadas y como cubierta, una sábana de croché.

El aseo, extremado por todas partes, hasta en los sitios más apartados del centro de la gran casa de misericordia; entendemos que este Establecimiento oficial, llamado Manicomio del Carmen de Mérida, actualmente está a la cabeza de todos los de su clase y quien pueda creer que exageramos, poco le cuesta hacer una visita, en la completa seguridad que dirán hemos sido corto en el elogio de la santa casa.

La superiora sor Ramona, como las demás hijas de la Caridad, atienden con gran cariño a todos, con trato verdaderamente ejemplar y digno de que ya que en esta pasajera vida llena de miserias humanas y de sinsabores sin cuento, ellas que solamente dedicaron su juventud y desahogada posición social en hacer bien al prójimo, con desmedido empeño, en la otra Dios le abra las puertas de la Gloria, que bien ganada la llevan, acogiéndolas como merecen.

Después de la visita, que nos ha servido de satisfacción completa, fuimos invitados por el señor Mosquera a Jerez y Montánchez. Gracias, amigo don Ramón.

En la visita general al bien cuidado edificio del Manicomio nos acompañaron también el teniente coronel de Ingenieros y propietario don Casimiro González, su hijo político don José García-Pelayo Sáez, el médico de la casa don Alfredo García de Vinuesa, el farmacéutico y simpático amigo Luisito García Rubio, el señor Santa María y el señor Gallardo, practicantes oficiales.

Caballero de la Orden de Alcántara

Nuestro convecino y distinguido amigo don Carlos Pacheco y Lerdo de Tejada Blancas y Jiménez de Tejada, conde de Fuente Blanca, en la iglesia de las Calatravas, de Madrid, ha sido armado caballero y vestido el hábito de la Orden de Alcántara.

con numeroso acompañamiento de señores calatravos. De presidente del Capítulo actuó el duque de T'Serclaes; padrino, conde de Santa Engracia; calaron las espuelas el marqués de Oliver y conde del Sacro Romano Imperio, y el canónigo de la santa iglesia prioral don Gonzalo Morales de Setien bendijo los hábitos del neófito caballero.

De Pascuas

Se encuentran en este su pueblo natal pasando estos días de festividad, los jóvenes cadetes de Infantería don Francisco Jaque Amador, los hermanos Juan y Alfredo Gisbart y el alférez de Artillería don Rafael Romero López Tello.

También hemos tenido el gusto de saludar al abogado y poeta, querido amigo nuestro, don Rafael Pérez del Bosque, que procedente de Madrid se encuentra en Mérida.

Bienvenidos. — Gasgarsor. Diciembre, 24 924.

Precio de los Dietarios y Agendas de Bufete para 1925

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes Dietario un día plana sin secante, Idem dos días plana, Agendas Bailly-Bailliere, etc.

Librería, Papelería y Encuadernación

MANUEL DURAN Teléfono 372. — BADAJOZ

Se encuentra vacante

la conserjería del «Círculo Casco» de Santa Marta, de 350 socios, pudiendo hacerse proposiciones, hasta el día 5 de enero próximo, al presidente del mismo.

De Almendral

Laborando por la Instrucción pública

Digna de loa ha sido la visita que el culto inspector jefe de primera enseñanza y el activo delegado gubernativo del partido, señor Calderón, giraron a las escuelas de esta villa el 13 del actual.

Estas escuelas, que hace poco más de medio año rompieron de una vez el famoso yugo de la esclavitud convirtiéndose en desdobladas, o por mejor decir independientes, funcionaban de forma anómala; no existía en ellas la organización que fuera justo deseo de la Inspección; las niñas, a capricho, asistían a una u otra escuela y en ellas eran admitidas sin tener para nada en cuenta la razonable clasificación que las organiza para el mejor funcionamiento a base de graduadas, constituyendo en cambio un maremagnum sin orden ni concierto, un algo que en lugar de producir los óptimos frutos apetecidos, sólo sinsabores y cargos ocasionaba.

Advertidas de tal las aludidas autoridades, nos honraron con su visita en la precitada fecha, y con una rectitud y acierto dignos de quien sólo se basa en el cumplimiento del deber y en el bien de las pequeñas, cuya cultura e ilustración administran, pusieron digno remate al desacierto reinante en la forma de hacer la matrícula, indicando qué niñas, según grado de cultura, habían de asistir a cada una de las respectivas escuelas.

Una cortísima conversa pedagógica solamente celebrada entre los profesionales, nos puso de manifiesto, por boca del señor inspector, cuanto se puede hacer en la escuela en bien de nuestras pequeñas.

Sabe el señor Gordón cuán dispuestos nos vemos a obrar en su complacencia y en aras del cumplimiento de nuestro deber, y que para ello no reclamamos nada en nuestro abono, que medios que favorezcan el hábil desenvolvimiento de nuestra misión, y de éstos como principal

la regular asistencia de los escolares, pues si bien es cierto que carecemos de material pedagógico en relación con las modernas orientaciones, también lo es que hacemos nuestra la frase del hombre ilustre que dijo: «En el desierto de Sahara, sin más material que las arenas, habiendo un buen maestro y niños, puede funcionar una escuela.»

Esta es nuestra pedagogía que la ignorancia de unos intenta posponer a una práctica que produjo en el amplio campo de la ilustración que han invadido una serie de analfabetos que evocan con su ignorancia la época de los trogloditas o poco menos.

Celosas las autoridades locales, secundando deseos de los señores inspector y delegado, están construyendo un hermoso local donde instalar la escuela de niños número 2, y de esperar es que no se interrumpan los trabajos, construyendo desde luego otros locales donde abrir escuelas de nueva creación, que según el censo escolar son de absoluta necesidad.

Como la franqueza, que es mi lema, me impulsa a ello, no quiero dejar pasar esta ocasión sin tributar un aplauso a la actividad y celo de las dignas autoridades citadas, extensivo al señor Alcalde de esta villa, batallador infatigable e iniciador de cuanto bueno está en su mano realizar en bien de la enseñanza y fuera de ella (que es bastante) en el poco tiempo que hace desempeña la Alcaldía. Así se hace patria y se honra uno a sí mismo, señor Sánchez.

Adelante, pues, con su obra, y que ella nos siga proporcionando la ocasión del aplauso, que no le escatimaremos.

AMELIA PÉREZ, maestra nacional.

NOVILLERO

se arrienda y los aprovechamientos de 814 fanegas en la dehesa de «Pesquerito».

Para tratar, con don Enrique Páez de la Cadena, De Gabriel, 3. Badajoz.

UNA GRAN EMPRESA INDUSTRIAL «CITROEN» EN ESPAÑA

Al constituirse en Madrid la Sociedad Española de automóviles CITROEN, filial de la gran casa de París, que figura a la cabeza de la industria automovilista del mundo, ha fijado para sus coches los precios que a continuación detallamos:

Table with 2 columns: Model and Price. Includes Torpedo dos plazas, Cabriolet transformable, etc.

Todos estos modelos se entregan sobre cubierta Michelin «Confort» y Amortiguadores Hartford. Estos precios se entiende sobre vagón Irún.

Representante exclusivo para la provincia de Badajoz:

Miguel Aretio Romero

DEPOSITO Y VENTA:

Garage Plá.-MÉRIDA

Se admiten solicitudes de sub-agencia en cada cabeza de partido.

Coñac Caballero

VENTAS POR AFROBAS Y LITROS EN EL TUNEL.—ZURBARAN, 25

DE LLERENA

Inauguración de la Sucursal del Banco Español de Crédito en Llerena

Fácilmente se aprecia que al extenderse a horizontes infinitos el progresivo desarrollo de la industria y el comercio sobre la amplia base del crédito, que tenía como único e importante cometido llenar los inmensos vacíos que el capital fuese incapaz de cubrir, valorándose la moralidad y honradez del mismo modo que el capital mueble e inmueble, se hacía completamente indispensable la aparición de esos maravillosos organismos, que como espaldarazo de la civilización van invadiendo las comarcas ricas, en las cuales, al perder el comercio su carácter primitivo, necesitan seguro intermediario que establezca un lazo de unión rápido y económico entre los individuos que desde sitios lejanos establezcan entre sí una relación comercial.

Mejora importantísima, capaz de con sus seguras e inalterables consecuencias contribuir al engrandecimiento comercial e industrial de Llerena, es la apertura de la Sucursal establecida en esta ciudad por la Sociedad bancaria Español de Crédito, cuyo prestigioso nombre en el mundo financiero es la más firme garantía de la solvencia moral y material, y cuya labor expansiva por las olvidadas tierras extremeñas merece una gratitud expresable prácticamente acudiendo a dar digno y productivo albergue a las rancias peluconas de los privilegiados poseedores de un supercapital cuya producción no puede extenderse.

Beneficia también a los que, aun teniendo amplia solvencia, necesitan en determinados momentos disponer de cantidades más o menos elevadas, que gracias a este hecho, tal vez mirado por algunos con diferencia, se libran de la alimaña de la usura, que al infiltrarse en considerables y en modestos capitales, lo conduce a la ruina, que enriquece indecorosamente al usurero, a quien en no pocas ocasiones, y no obstante sus hábiles manejos, se podría hacer caer en los severos dominios de la justicia.

Lo más representativo de Llerena correspondió a la amable invitación dirigida por el director de la Sucursal, don Adelardo López Trujillo, a quien felicitamos muy de veras por su importante cargo, como asimismo a los señores Montero, Guerrero y Gallego, que constituyen el personal de la antedicha Sucursal.

Después de breves palabras a los presentes, el arcipreste de Santa María de la Granada don Aquilino Díaz, procedió a la bendición del salón de operaciones, oficinas, caja y demás dependencias. Estas reúnen inmejorables condiciones, tanto por su seguridad como por el acertadísimo

mo buen gusto y la sobriedad amuebladas.

Entre los asistentes al acto, además del personal afecto a la Sucursal, recordamos a don Isidro Sánchez, inspector del Español en Madrid; don Francisco Rincón, director en Badajoz; don Francisco Blanca, director en Zafra; don Francisco Rodríguez, idem en Azuaga; don Manuel Rabanal; don Fuencio López Trujillo y sus hijos; don Aquilino Díaz, arcipreste; don Luis Lerdo de Tejada, delegado gubernativo; don Carlos Galán, juez de instrucción; don Carlos Galindo, registrador de la Propiedad; don Joaquín Castelló, juez municipal; don Teófilo Prado, secretario judicial; don Joaquín Mojena, secretario del Juzgado municipal; don Leopoldo Lillo, notario; don Santiago Echavarrri, médico, presidente del Casino Llerense; los abogados don Leonardo Vidarte, don César del Cañizo, don Pablo F. Grandizo, don Rafael Deminguez y don Ramón Vázquez; don Fulgencio López, médico; los farmacéuticos don Antonio Vázquez y don Miguel Díaz; don Rainundo Pérez, banquero; don Ricardo Márquez, administrador de Correos; don Antonio Zoido, administrador de Telégrafos; don Nicasio Molet; don Aurelio Cabezas; don Gerardo Sabido; don Valentín Robina; don Emilio Fernández; don Bernardo Muela; don Juan Ridruejo; don Antonio Martínez; don Antonio Feria; don Arturo Escallón; don Juan Ponce y don Adolfo Santiago.

Los invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch servido por el reputado repostero don Antonio Cantero. — Corresponsal.

Diciembre de 1924.

DOCTORES GARCIA HERRERO. PIEL, VENEREO SIFILIS. Calle de H. 1 y de A. 7. Especial de H. y H. noche. Romero de Castilla, 6, pral. — BADAJOZ. TELÉFONO 587

J. NIETO MARTIN. MÁRMOL. Primera casa en lápidas en Extremadura con maquinaria último modelo para elaborar toda clase de piedra. BADAJOZ

SE VENDEN aves de raza y huevos para incubar. Diez razas de gallinas. Para pedidos y detalles, al gerente del Parque Avícola Nuestra Señora de la Piedad, don Paulino Travado Díaz. Ramón Albarrán, 22, principal, derecha. Badajoz. Tip. «Correo de la Mañana.»

Soldadura autógena. Cerrajería de Antonio Gutiérrez. — Parque, 10. Teléfono 336. Garage Alves. MÉRIDA. Queda abierto el nuevo local con servicio permanente de día y noche, lo mismo para venta de gasolina y aceites que para alquiler de coches. Teléfono núm. 119

BEN HUR. NOVELA HISTÓRICA DE LOS TIEMPOS DE JESUCRISTO. POR LEWIS WALLACE

elige entre la fama de gladiador o el servicio militar. El favor imperial podría ayudarte a adquirir la primera, pero ninguna recompensa existe para ti en el segundo. Tú no eres romano, vé.

Pocos momentos después, Ben Hur se encontraba nuevamente en su banco.

La fatiga es breve si el corazón está aligerado. El remo pareció a Judá más pesado. La esperanza fermentaba en su corazón. Las últimas palabras del tribuno: «quizá no he hecho más que bromear contigo», las había olvidado. El hecho era que él había sido llamado por el grande hombre e interrogado acerca de su historia. Este era el pan de que Judá alimentaba su espíritu hambriento. Algo satisfactorio le había de suceder y sus labios murmuraron esta plegaria:

— ¡Oh Dios! Yo soy un hijo del Israel que tanto has amado. Ayúdame, te lo ruego.

CAPÍTULO IV

En la bahía de Antimona, al Oriente de la isla de Citera, se reunieron las cien galeras. Después de haber emplea-

en el mar como en los puertos. Las ciudades cerraban sus puertas y de noche coronaban de guardias sus muros. El comercio estaba interrumpido.

— ¿En dónde se encuentran precisamente los piratas?

A esta pregunta, la más esencial de todas, Arrio obtuvo del capitán esta respuesta: — Después de haber saqueado a Hefestia, en la isla de Lemnos, el enemigo se dirigió costeaendo a la Tesalia, y según las últimas noticias, ha de encontrarse en algún golfo de los existentes entre la Eubea y la Hélade.

Los habitantes de la isla, reunidos en las cumbres de las colinas para contemplar mejor el raro espectáculo de cien naves perfectamente ordenadas y navegando concertadamente, vieron entonces que la primera división tomaba de improviso la dirección Norte, seguida de las restantes, como escuadrones de caballería marchando en columna. La noticia de las correrías de los piratas habían llegado a la isla, y al ver cómo desaparecían lentamente las blancas velas por entre Rhodas y Syros, los más temerosos alegrábase del conjuro peligro.

Roma sabía defender aun aquei'o que aferraba con su poderosa mano: en compensación de los tributos daba a los pueblos seguridad y protección.

El tribuno se consideraba dichoso con saber los movimientos del enemigo, y dió gracias reverentes a la diosa Fortuna. Ella le había llevado noticias ciertas y rápidas y había conducido al enemigo a una posición en donde su desastre había de ser más inmediato y completo. No ignoraba cuánto daño podía causar una sola galera en un mar abierto como el Mediterráneo y cuán-

tas dificultades se oponían a su apresamiento y castigo. Más fácil hubiera sido la victoria y mayor el mérito si hubiese podido de un sólo golpe destruir toda la flota de los corsarios.

Si el lector pone ante sí un mapa cualquiera de Grecia o del Egeo, verá que la isla de Eubea o Negropono yace casi paralela a lo largo de la clásica costa de la Hélade, como un balaute avanzado contra el Asia, dejando entre ella y el continente un canal de ciento veinte millas de longitud y, por término medio, de ocho millas de anchura. La flota de Jerjes había traspuerto su embocadura septentrional, y también la habían pasado los audaces corsarios del Euxino, atraídos por las riquezas de las ciudades existentes a lo largo de los golfos Pelásgicos y Melieos. Arrio calculaba encontrarlos no lejos de las Termópilas, y decidió cerrarles el paso por el Norte y por el Sur. El tiempo apremiaba, y despreciando las frutas, los vinos y las mujeres de Naxos, hizo desplegar incontinenti las velas, dando a las naves su máxima velocidad, de manera que, al anochecer, el monte Ocha apareció negrozco sobre el horizonte y el piloto anunció la proximidad de la costa de la Eubea.

A una señal de la nave almirante la flota se detuvo. Cuando volvió a ponerse en camino, Arrio dirigió una división de cincuenta galeras, con las cuales penetró en el estrecho, mientras otra división, compuesta de igual número de naves, volvió las proas al lado externo de la isla, con la orden de costearla y de penetrar en el estrecho por la embocadura septentrional.

Cierto que ninguna de las divisiones igualaba el número de las naves enemigas; pero esta ventaja estaba com-

pensada por otras consideraciones, entre las cuales no era la última la superioridad que daban a la flota romana la disciplina y la experiencia militar. Además, el astuto tribuno había calculado que si por acaso una de las dos divisiones era destruída, la otra, encontrando al enemigo debilitado y descuidado después de la victoria, podría fácilmente vencerlo.

Mientras tanto Ben Hur proseguía su vida de remero. El descanso en la bahía de Antimona le había infundido vigor nuevo y trabajaba animosamente. El jefe, en la plataforma, mostrábase satisfecho.

Por lo general, los hombres no saben cuánto contribuye al propio bienestar el exacto conocimiento de dónde se encuentran y adónde van. La sensación de creerse perdidos es dolorosa; peor aún es la de sentirse llevados a ciegas hacia un punto desconocido. La costumbre no había ofuscado en Ben Hur hasta tal punto los sentidos, que no le hiciese experimentar este sufrimiento; y encerrado en su angosta cárcel, trabajando días y noches enteros, hacía-sele irresistible el deseo de saber a qué meta ignorada se dirigía la nave, en qué mares, próxima a qué tierras se encontraba. Mas ahora esta curiosidad veíase azuzada por la esperanza que el colocoju con el tribuno había hecho nacer en su pecho. Prestaba atención a cualquier ruido, como si el crujido de una madera y el silbido del viento fuesen voces portadoras de algún mensaje; contemplaba el enrejado tendido sobre su cabeza y aquella poca luz que se le concedía, como esperando una explicación, y más de una vez había estado a punto de ceder al impulso de hablar a su jefe, cosa que hubiera ma-

ravillado en extremo a aquel estólido funcionario.

En el curso de su largo servicio, contemplando los escasos rayos del sol que penetraban hasta el pavimento de la cámara, había aprendido a conocer con alguna aproximación la dirección que llevaba la nave. Esto sucedía solamente en los días serenos, como eran los que la Fortuna deparaba al tribuno, y el experimento no había fallado después de su partida de Citera. Al saber que se acercaba a su patria, a Judea, paraba mientes en cualquier desviación de la ruta, y experimentó un verdadero desengaño cuando advirtió la súbita evolución hacia el Norte, efectuada, como hemos visto, después de la salida de Naxos. La causa de esta evolución le era desconocida, así como a sus compañeros de esclavitud.

Sólo una vez en tres años había subido al puente y visto el mar, y ya sabemos cuándo. Lejos estaba de pensar que detrás de la nave que él ayudaba a mover seguía una numerosa flota en orden perfecto. Cuando vino la noche, la dirección continuaba siendo la misma.

Un perfume de incienso penetró por las escotillas.

— El tribuno está cabe el altar — pensó —. ¿Nos hallamos, quizá, en víspera de una batalla?

Ben Hur había asistido a muchas sin haber visto ninguna. Desde su banco había oído tantas veces su clamoreo, que aquellos gritos se habían hecho familiares a sus oídos como notas musicales. Por esto había aprendido a conocer muchos de los preliminares de la batalla, de los cuales era el principal, entre los griegos lo mismo que entre los romanos, el sacrificio a los dioses,